

Redacción y Administración

Conde de Rius, núm. 12, entresuelo.

Precios de suscripción

Tarragona, trimestre... Ptas. 4'00
 España, trimestre... » 4'50
 Unión postal un año... » 30'00
 Anuncios y comunicados á precios
 convencionales.—Pago anticipado.

La Cruz

DIARIO CATÓLICO

COLABORACION

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él. Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán ó en el castellano. Sin concisión no hay periodismo posible. No se devuelven los originales aunque no se publiquen. Toda la correspondencia al Director.

CASA GRANDIA

Hospedaje para Sacerdotes y demás personas católicas

PRECIOS: 3 pesetas diarias

PUNTO EL MÁS CÉNTRICO: BAÑOS NUEVOS, 12, 2.º, 2.º,
BARCELONA

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA. — Stos. Wenceslao mr. y el B. Simón de Rojas cf.

SANTOS DE MAÑANA. — La Dedicación de S. Miguel Arcángel.

Apostolado de la Oración

INTENCION GENERAL PARA SEPTIEMBRE

El amor de Dios.

ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES

Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de nuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que todos los hombres crezcan de día en día en el verdadero amor de Dios.

RESOLUCION APOSTOLICA

Probar á Dios, con nuestras obras, que le amamos de veras.

Cultos para hoy

CUARENTA HORAS. — Continúan en la iglesia del Santo Hospital permaneciendo el Señor de manifestado por la mañana de ocho á once y por la tarde de cuatro y cuarto á siete.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de Misericordia, en la Catedral. Mañana á Ntra. Sra. de la Consolación, ó de la Correa, en el Sdo. Corazón.

Iglesia de las Hermanitas de los Pobres. Empieza la piadosa función de Cuarenta Horas permaneciendo de manifiesto el Señor, por la mañana, de las ocho, con Misa de exposición, á las once, y por la tarde de las tres á las cinco, cantándose, á las cuatro, el Seráfico Trisagio.

Santa iglesia Catedral

A las seis Rosario de la Aurora y Misa en la capilla de Ntra. Sra. del Claustro. A las nueve y media se cantará el Oficio conventual. Por la tarde, á las seis, continuará la Novena de Sta. Tecla en su propia capilla, con Rosario cantado, ejercicios propios del día y canto de los gozos.

Parroquia de la Sma. Trinidad

A las nueve y media Oficio parroquial con plática. Por la tarde, á las seis, habrá los ejercicios mensuales dedicados á la Sagrada Familia.

Parroquia de S. Francisco

A las nueve y media Misa mayor con plática parroquial. Por la tarde, á las cinco, función de la V. O. T. de Nuestro Padre San Francisco, con exposición del Sntmo. rezo de la Corona seráfica, meditación, Novena, bendición y reserva.

Parroquia de San Juan Bautista

A las nueve y media Oficio conventual con plática. Por la tarde, á las cinco, Rosario y Meditación.

Iglesia del Sagrado Corazón

A las nueve Misa para los congregantes de María Inmaculada y San Luis Gonzaga. Por la tarde, á las seis, Rosario y letanía cautada.

Iglesia de RR. PP. Carmelitas

A las nueve y media Oficio conventual por la Comunidad y luego Misa rezada.

Iglesia de San Miguel

La Asociación Teresiana celebrará á las siete y media comunión general con plática preparatoria.

Iglesia de San Pedro

A las nueve Misa parroquial.

Misas fijas en los días festivos

Catedral.—Altar de san Miguel: á las cuatro y media, ocho, nueve, diez, once y doce. A las siete en la capilla de santa Tecla.

Sma. Trinidad.—A las seis y cuarto, siete, siete y media y ocho.

San Francisco.—A las seis, siete, ocho y once.

San Juan Bautista.—A las cinco, seis, siete, ocho y á las once.

Sagrado Corazón.—A las cinco, cinco y media, seis, seis y media, siete, ocho, nueve y doce.

Beneficencia.—A las nueve.

Carmelitas Descalzas.—A las cinco, seis, siete, ocho y diez y media.

San Lorenzo.—A las once y media.

Dominicas de la Presentación — A las siete y á las diez.
 San Miguel.—A las siete y á las diez y media.
 Jesús María.—A las siete y á las nueve.
 Hospital.—A las seis y á las diez

EN VENTA una heredad plantada de viña, olivos, algarrobos y bosque, de cabida unos 300 jornales, situada á 7 kilómetros de esta capital, lindante con la heredad "Mas Rabasa".
 Informará el notario D. Simón Gramunt, San Agustín, 19, 1.º

Del "Boletín Oficial Eclesiástico"

S. E. Ilma. el señor Arzobispo da las gracias á las Corporaciones religiosas y civiles, Asociaciones de carácter científico, literario, industrial, mercantil y de propaganda, personas de representación social y política, y otros muchísimos particulares del Arzobispado y fuera de él, que le han hecho ofrecimientos de cooperar á la conservación de esta antiquísima y gloriosa Sede metropolitana. Asimismo agradece á la prensa de esta archidiócesis y de otras partes por los escritos que ha publicado y publica acerca de la importancia de esta Silla; y principalmente á los autores de los escritos. Este movimiento iniciado á la primera noticia, fundada ó no fundada, de la traslación ó supresión de la Metropolitana Tarraconense, revela que es mirada con interés su conservación, y que han encontrado eco los acuerdos del Excmo. señor alcalde y Ayuntamiento, que sabe y sabrá velar por los intereses, tradiciones y glorias de esta capital. Es consolador el espectáculo que da Cataluña en favor de esta antigua Metrópoli eclesiástica, que por los designios de Dios recibió este título para que de Metrópoli del Imperio romano pagano pasara á ser Metrópoli cristiana para la propagación en España del imperio de Jesucristo. Respétese las tradiciones y glorias de la Iglesia.

Circular

Vamos á entrar en el mes de octubre consagrado por nuestro Santísimo Padre á la Virgen del Rosario. Los males que afligen á la Iglesia y á la sociedad, impulsaron al Vicario de Jesucristo á exhortar y mandar que durante dicho mes se acudiera á la que es Auxilio de los cristianos para impiorar su protección. Recordamos bien el júbilo con que fueron recibidas sus Letras por todo el orbe cristiano, la fe y confianza con que los fieles acudían á los templos á la hora del Rosario. Mas, como la fragilidad humana siempre tiende á la tibieza, debemos todos aumentar en celo y devoción para que la Santísima Virgen, la verdadera Débora, se levante para dirigir las huestes de Israel, que es el mundo católico, como lo reclaman las necesidades presentes en todas las naciones y entre ellas nuestra España, patrimonio de María. Damos por reproducidas nuestras disposiciones y las de nuestro digno antecesor, de feliz memoria, para su más exacto cumplimiento.
 Su Emcia. el cardenal vicario nos ha dirigido unas Letras, que insertamos en este número del Boletín, encaminadas á que se celebre una colecta los domingos de octubre con el fin de recoger limosnas para la construcción de la Iglesia del Rosario en lugar ba-

ñado por las aguas del golfo de Lepanto, teatro de la victoriosa batalla contra el poder de la Media luna, victoria que fué también gloriosa para la escuadra española. Cumplamos los votos de Su Santidad, y en nuestra Secretaría de Cámara serán recogidas las limosnas para mandarlas á su destino.
 Tarragona 26 de septiembre de 1902.
 —Tomás, Arzobispo de Tarragona.

Secretaría de Cámara

En el próximo mes de octubre saldrá de esta ciudad, con dirección á las parroquias de Alcover, Milá, La Masó, Raurell, Vilallonga, Morell, Poble de Mafumet y Constantí, S. E. I. el Arzobispo mi Señor, para girar en ellas la santa pastoral Visita.
 Oportunamente y por oficio se avisará á los señores curas y encargados de las parroquias el día de su salida.
 Tarragona 27 de septiembre de 1902.
 —El vicesecretario, Dr. José Zaragoza.

O A LAS CORTES, O A SU CASA

Si el régimen parlamentario no fuese tan funesto para el país y no traspasase los límites de un inocente sainete, sería del caso trabajar con actividad para que continuase la función á fin de conservar esa especie de diversión nacional que llevaría notable ventaja á los circos más acreditados.
 Que Sagasta se hace el remolón en eso de abrir las Cortes para cumplir el precepto constitucional, es cosa que salta á la vista. Pero viene Silvela, el amo de la otra compañía, y con aire amenazador como quien va á pronunciar el *quos ego*, se suelta esa andanada de que ó abra las Cortes ó que se vaya á su casa. Pero el general López Domínguez, doctor también graduado en la política liberal, en un momento de inspiración sublime halló una solución hermosa para esos dilemas á primera vista tan concluyentes. Cuando la guerra de Melilla, dijo en un arranque de entusiasmo, cuando debió recordar así algo en confuso que era el sobrino de su tío, que se iría á Melilla ó á su casa, y lo que hizo fué quedarse en el ministerio para ponerse el tercer entorchado. Pues sí también ahora la da Sagasta en no querer abrir las Cortes ni en irse á su casa, ¿qué? Pues si está mejor en la presidencia del Consejo que en su casa, y cuando le pica la barba se la puede rascar mejor con las Cortes cerradas de lo que lo haría teniéndolas abiertas, ¿por qué no ha de hacer que continúen las cosas así? ¿Y quién le da derecho á Silvela para ir á turbar el reposo de un hombre que tanto ha hecho por el bien del país, según nos contó un día que estaba de vena? A otros que á Sagasta debe ir dirigido ese *ultimatum*, pues de público se dice que más altos aitos están los que no le dejan; pero de todos modos, sea cual sea la causa de que Sagasta no quiera renunciar al oficio de hacernos felices y de procurar el engrandecimiento de la patria, ¿qué va á pasar aquí después de las amenazas de Silvela? Nada absolutamente.
 Silvela llegó á ser para muchos una esperanza cuando subió por primera vez las gradas de la presidencia: entonces venía el nuevo Savonarola con el polvo aún del largo camino que había recorrido en medio de las grandes fatigas de su apostolado político: de muchas partes acudían elementos sanos con ansias de purificar el ambiente del sistema parlamentario: las palabras *selección* y *moralidad* levantaban el espíritu, ensanchaban el corazón y hacían sospechar á la gente de bien que no todo estaba podrido en Dinamarca: ¿qué bien sentaban aquellas prescripciones de *higiene* y con qué aplausos eran recibidos aquellos propósitos del disidente de Cánovas! Tanta austeridad política y la nueva costumbre de barrer para

fuera iban á marcar derroteros simpáticos á la desacreditada política liberal. Hasta el anarquismo pareció conjurarse en beneficio de Silvela quitándole de delante el estorbo capital, el que, á juicio de Silvela, era el encubridor, el cómplice y el padrino de toda la granjería política. Cánovas era para su lugarteniente el hombre más funesto de su época, al que había de mandar la absoluta, si no se quería que llegase á dar; las últimas boqueadas la nación, á la que el nuevo curandero había encontrado sin pulso.
 Y ¿qué hizo el Sr. Silvela cuando le pusieron á la cabecera del enfermo? Eso lo veremos en el artículo siguiente, pues la cosa va ya haciéndose demasiado larga, y ningún derecho divino ni humano nos autoriza para abusar de la paciencia de nuestros bondadosos lectores.

BIENVENIDO.

CONFESION DE PARTE

En un artículo consagrado á la conmemoración del infausto 20 de septiembre de 1870, habla con verdadero entusiasmo *La Tribuna*, de las ventajas obtenidas por el anticlericalismo internacional masónico de resultados de la entronización, en Roma, de la casa de Saboya, y dice con tal motivo:
 "El Pontificado, vencido el 20 de septiembre de 1870, ha ido perdiendo, poco á poco, tanto el apoyo de las potencias cuanto la simpatía de los pueblos. En tanto que la nueva Italia contempla como van aumentando su autoridad y su crédito (*inconcebibles parecen un desparpajo y una falta de vergüenza semejantes*) entre las naciones civilizadas, que á porfía se disputan su amistad, el Pontificado, *reducido, por su impotencia, á la inmovilidad absoluta*, se ve obligado á sufrir los reproches de sus más leales servidores de Francia; porque la expulsión de las Congregaciones no ha encontrado, por parte del Vaticano, no ya un obstáculo, pero ni aún siquiera una débil palabra de protesta."
 A las anteriores palabras, estúpidas y calumniosas, de *La Tribuna*, contesta *L'Univers*, de París:
 "Las cartas de León XIII al cardenal Richard y á los superiores de las Ordenes religiosas bastan para dejar sin efecto las necias afirmaciones de *La Tribuna*; pero las palabras del periódico italiano encierran, por otra parte, saludables enseñanzas.
 Ellas han venido á demostrar hasta qué punto han servido las imbéciles injurias de algunos católicos para colmar de júbilo á los judíos de *La Tribuna* y á los garibaldinos de *La Puerta Pia*. Dichos católicos deben avergonzarse al verse en compañía de tales hombres.
 Otra enseñanza no menos grave se desprende del artículo de *La Tribuna*, y es la confesión de que, á consecuencia de la infausta jornada del 20 de septiembre de 1870, el Pontificado se encuentra colocado *intencionalmente* en una situación anormal.
 Es un hecho que las sectas han querido condenar al Pontificado romano, es decir, á la cabeza y al corazón de la Iglesia, á la *inmovilidad*, á la *impotencia absoluta*; en una palabra, á la *muerte*. Luego el Papa verdaderamente es cautivo. Luego á la Santa Sede asiste, plenamente, razón para protestar, sin tregua, contra el hecho de la violencia usurpadora. Luego ya los católicos de todo el mundo tienen el deber de apoyar, por cuantos medios encuentren á su alcance, las protestas de la Santa Sede; porque lo que hoy se encuentra, no ya en tela de juicio, sino amenazado de muerte, y *La Tribuna* lo confiesa, es la potencia, la virtualidad, la vida misma del catolicismo y del Pontificado.
 Por último; los católicos de todos los países deben comprender esta gran verdad: la jornada del 20 de sep-

tiembre de 1870 ha colocado, realmente, á la Santa Sede en una situación *anormal*; situación que priva al Soberano Pontífice de la facultad de realizar cuanto pudiera y quisiera, y que en efecto realizaría colocado en aquella situación *normal* que de consuno reclaman la divina institución y su magisterio sublime.
 Las preciosas confesiones de *La Tribuna* deben archivarse para ser recordadas cuando convengan."

NOTICIAS

LOCALES Y REGIONALES

AUDIENCIA PROVINCIAL

Juicios señalados para la presente semana
 Día 1.º.—Juicio por jurados.—Tortosa. Causa sobre robo contra F. G. y otro. Ponente, Sr. Soler; abogado, Sr. Mir, y procurador, Sr. Castellarnau.
 Día 2.—Juicio por jurados.—Tortosa. Causa sobre robo contra D. A. y otro. Ponente, Sr. Ríos; abogado, Sr. Yxart, y procurador, Sr. Salvadó.
 Día 3.—Juicio por jurados.—Tortosa. Causa sobre expendición de billetes falsos, contra I. I. y otro. Ponente, señor Soler; abogado, Sr. Olesa, y procurador, Sr. Peñarubia.

En virtud de las oposiciones á becas verificadas en nuestra Universidad Pontificia, han sido provistas aquéllas en los siguientes alumnos:
 Francisco Piqué Grós, de Montbrío de Tarragona.
 Pedro Riera Martí, de Morell.
 Juan Vidal Molet, de la Selva.
 Francisco Miguel Rossell, de Pla de Cabra.

Ha visitado nuestra Redacción el primer número de *El Tipismo*, revista mensual de la escritura mecánica y artes análogas, que se publica en Barcelona.

Su objeto, según expresa, es dar á conocer las máquinas de escribir en su gran variedad de clases y explicar otros asuntos relacionados con tan conveniente medio de escritura, así como responder á cuantas preguntas se le dirijan sobre el mismo.

Dada la importancia de la aludida Revista, no dudamos alcanzará los fines que se propone.

José Juncosa Reverté y Juan Rebull Serra, cabo y soldado, respectivamente, del regimiento Infantería Reserva de Flandes núm. 82 y del batallón Cazadores de Figueras núm. 6, se presentarán inmediatamente en la Sección de Vigilancia de la secretaria del Ayuntamiento de esta capital, con objeto de notificales el contenido de las comunicaciones que se han recibido de los jefes de los Cuerpos expresados.

Programa del concierto que tendrá lugar esta noche en el concurrido café del Centro á cuarteto de violín, violoncello, harmonium y piano por los reputados profesores Sres. Sanz, Gabriel, Gols y Salvat.

- 1.º Semiramis, sinfonia, Rossini.
- 2.º Loh ugrin, suvenir, Wagner.
- 3.º Rapsodia Húngara (5.ª audición), Liszt.
- 4.º Boheme, fantasía (á petición), Succini.
- 5.º El Siglo XX, Walses, Aldrich.

Esta Delegación de Hacienda ha acordado que las horas ordinarias de oficina en las dependencias de la misma desde el día 1.º de octubre próximo, sean desde las nueve de la mañana á las dos de la tarde.

A las once del día 1.º de octubre próximo tendrá lugar en la casa cuartel que ocupa la fuerza de la Guardia civil del puesto de esta capital la venta en pública subasta de las armas recogidas á infractores de la ley de caza y uso de armas.

El viernes volvió a reunirse en Reus la Junta de reformas sociales al objeto de buscar una solución a la huelga de oficiales ebanistas existente en aquella ciudad.

Se acordó proponer como medio de arreglo que el jornal mínimo de un oficial sea el de 12 reales diarios, aumentándose en un real el de los otros oficiales que no ganan 16.

Como obreros y patronos facultaron a dicha Junta para el arreglo, se cree que las bases convenidas serán aceptadas.

Desde el próximo miércoles 1.º de octubre, las oficinas municipales estarán abiertas desde las nueve de la mañana a la una y desde las seis de la tarde a las ocho.

El último número de la importante revista *Semanario Galdico de Reus* contiene el siguiente *Sumario*:

Sección Religiosa. Santo Evangelio. Santoral de la semana. Cultos.—Revista industrial y científica, por A.—Las tiranías modernas, por *Batalla*.—La varita mágica (conclusión), por *José Ciurana*.—La última obra de Pérez Galdós, por *Constancio*.—Chispazos, por *Carlos Luceño*.—Recortes y Noticias.—Amenidades.

Grabados: Maniobras de caballería en Prusia.—En busca de países desconocidos, *continuación* (composición humorística).

Por Real orden se ha dispuesto que los profesores auxiliares de cualquier centro docente que desempeñen cátedras vacantes durante el curso, deben percibir iguales derechos de examen que los catedráticos numerarios.

En la Jefatura de Vigilancia municipal se depositó ayer una llave hallada en la bajada del Patriarca.

Por la autoridad militar se ha ordenado al teniente coronel D. Ricardo Novillas, juez instructor de la causa relativa a lo ocurrido en el pueblo de Blancafort, que ponga en libertad a los procesados por el mismo, excepto a José Ibarra, Antonio Llorit y Antonia Moix.

Dícese que las fiestas de la Merced serán prorrogadas hasta el 4 de octubre en vista de que el mal tiempo está desluciendo unos festejos y haciendo que se aplacen otros.

Se dice que después de levantada la suspensión de las garantías en Barcelona será relevado el gobernador civil de aquella provincia, nombrándose para ocupar este puesto a un político de altura, conocedor de la llamada cuestión catalana, el cual llevará amplias atribuciones para su gestión.

Esta noche amenizará el paseo de la Rambla de San Juan de siete a nueve la banda de música del regimiento de Luchana, ejecutará las piezas siguientes:

- 1.ª Paso-doble, Tercien Armas.
- 2.ª Tanda de Waleses.
- 3.ª Fantasia, Militar.
- 4.ª Gavota, Dóra.
- 5.ª Paso-doble, Libertad.

Ha tomado posesión el Comandante de la Guardia civil D. Federico Arroyo, destinado últimamente a esta Comandancia.

Hallándose ausente el secretario del juzgado municipal de Reus, D. Pedro Mariné Salvat, hallase encargado interinamente de la secretaría de dicho juzgado, el secretario suplente D. José Deu Francesch.

En la sociedad Centro de Lectura de Reus, se está preparando una velada necrológica, dedicada a honrar la memoria del malogrado poeta Jacinto Verdager.

Ha sido puesto a disposición del Juez de la Selva el vecino del mismo Pablo Fort Olesa, por haber hurtado una cuartera y media de avellanas a una propiedad de aquel término.

Por no haberse reunido suficiente número de señores vocales, no pudo celebrarse sesión ayer la Junta provincial del Censo de población, la que deberá tener efecto de segunda convocatoria a las doce de mañana lunes en el despacho del señor gobernador.

Hemos recibido el último número del *Boletín oficial Eclesiástico* de este arzobispado, que contiene las materias del *sumario* siguiente:

Agradecimiento de S. E. I. a las Corporaciones y particulares que se han interesado para la conservación de esta Sede Metropolitana.—Circular del Prelado sobre el mes del Santísimo Rosa-

rio.—Letras del Emmo. señor Cardenal Parolich para que se hagan colectas en las dominicas de octubre con destino a la construcción del templo de Lepanto.

—Secretaría de Cámara: Anuncio de Santa Visita.—S. Congregación de Ritos: Supresión del inciso «et captivos etc.» en la colecta «Et famules».—Necrología.

A fin de que llegue a conocimiento del mayor número de personas, especialmente de la clase obrera, a quienes puede interesar, reproducimos el siguiente suelto referente a nuestro instituto general y técnico, que publicamos en nuestra edición de ayer.

El jueves se reunió el Claustro del Instituto general y Técnico de esta ciudad acordando para facilitar a los alumnos de la sección de Bellas Artes la asistencia a las clases, que éstas tengan lugar por la noche de seis a nueve sin perjuicio de que asistan a las de la mañana, juntamente con los de Bachillerato y Comercio, los que así lo prefieren.

Viene a satisfacer una verdadera necesidad la implantación de dicha escuela de Bellas Artes en nuestro Instituto cuyos beneficios alcanzarán en gran parte a los obreros, para los cuales, o sus hijos, la matrícula es gratuita.

Para que se comprenda la importancia de dichos estudios a continuación indicamos las asignaturas de que se componen.

Primer año

Lengua castellana, Aritmética, Francés primer curso, Concepto e Historia de las Artes, Dibujo geométrico, Dibujo ornamental, Dibujo arquitectónico, modelado y vaciado, Composición decorativa.

Segundo curso

Geometría, Francés segundo curso, Dibujo geométrico, Dibujo ornamental, Dibujo de figura, Dibujo topográfico, Dibujo industrial, Caligrafía, Topografía.

Las enseñanzas nocturnas para obreros establecidas por el Real decreto de 16 de agosto de 1901, cuya matrícula es también gratuita, se darán igualmente de seis a nueve de la noche. Las asignaturas de esta sección de estudios son las siguientes:

Nociones y ejercicios de Gramática castellana, de Francés, de Aritmética, de Geometría, de Geografía, de Física, de Agricultura, de Química, de Técnica industrial, de Caligrafía y de Contabilidad.

Nociones de Moral social y rudimentos de Derecho, de Historia patria, de Higiene y de Dibujo.

En bien de la cultura de nuestra ciudad deseamos una matrícula numerosa en las secciones de estudios para obreros y de Bellas Artes del Instituto general y técnico.

La *Verdad*, diario de Tortosa, fundándose en el *Boletín oficial* de esta provincia, inserta en su número del viernes un suelto mortificante para nuestro querido amigo el letrado D. Antonio Guasch.

Como la parte de aquella requisitoria que hacía referencia a dicho señor ha sido plenamente rectificada en el *Boletín* de ayer, esperamos de la imparcialidad del colega tortosino rectificará, a su vez, los conceptos del suelto mencionado.

Han recibido en nuestra Universidad Pontificia la investidura, de doctor en Sagrada Teología, el Rdo. Sr. D. Antonio Prenafeta y Soler, de bachiller y licenciado en la misma Facultad, el Rdo. señor D. Pedro Fábregas y Gils, y la de Bachiller y Licenciado en Filosofía, Don Luis Puig y Pons y D. Claudio Roig y Milá, todos de esta archidiócesis.

Ha sido nombrado maestro interino de la Escuela pública de ambos sexos de Arbolí, D. Esteban Carré y Martorell.

El domingo día 5 del próximo octubre, predicará en la Catedral de Barcelona, el elocuentísimo orador sagrado Excmo. é Ilmo. Sr. D. Jaime Cardona y Tur, obispo de Sion y capellán mayor castrense.

Se ha recibido una comunicación del gerente de la Compañía del Norte manifestando la imposibilidad de llevar pasajeros el tren de carga núm. 1.076 que sale de esta ciudad en dirección a Tortosa a las cinco y media de la tarde, por la razón que desde enero último hasta junio ambos inclusivos ha transportado únicamente dicho tren 2.977 personas.

El alcalde de Igualada ha oficiado al gobernador civil, participándole que tanto en dicha ciudad como en el pueblo de Copona se han tomado las oportunas disposiciones adoptadas por las Juntas locales de Sanidad para comba-

tir los focos de paludismo y fiebre tifoidea que existen en el casco de aquella población y con menor intensidad en la última.

Noticias de Sentmanat dan cuenta de que anteayer se desencadenó sobre aquel término un fuerte aguacero acompañado de truenos y relámpagos.

La tormenta duró unos quince minutos, causando muchos daños en las cosechas, sobre todo en la del vino que se estaba recolectando.

Una chispa eléctrica penetró por la azotea de la casa del médico D. Pablo Soldevila, prendiendo fuego a un madero de grandes dimensiones; después perforó el muro saliendo a la calle sin causar otras consecuencias que el susto consiguiente a los vecinos de la casa.

Las autoridades y el vecindario acudieron presurosos en socorro de la familia del expresado médico, rivalizando en la extinción del incendio.

Por el gobierno civil de Lérida se ha remitido al ministerio de la Gobernación el recurso de alzada interpuesto por D. Enrique Fatjó, vecino de dicha ciudad, contra una providencia del señor gobernador desestimándole la instancia en que reclamaba 9.484'74 pesetas de la Junta de cárceles de Balaguer, por los estudios que practicó en la formación de planos, memoria y presupuesto para el levantamiento de una cárcel de la última de dichas poblaciones.

Leemos en una revista financiera:

«Se asegura que D. Domingo Sert está estudiando las condiciones de la concesión del ferrocarril del Pallaresa, con objeto de solicitarla. A ello le impelen vivamente importantes personalidades político-financieras de Madrid, que, no obstante su *jettatura* probada como hombres de negocios, se empeñan en efectuarlos con el dinero de los demás.

El ferrocarril en cuestión es una de esas empresas que no están al alcance de todo el mundo, por razones diferentes que no son de este lugar.»

Extracto del Boletín Oficial

Anuncio de Sanidad haciendo público que, según manifiesta el veterinario provincial, no existe en la demarcación de su cargo ganado alguno atacado de glosopoda.

Circular de orden público encargando la busca y captura de Bonifacio Sangarita y Escolástico Fernández, jóvenes de 13 y 18 años, fugados de Zaragoza donde viven sus padres.

Por la Delegación de Hacienda se fijan las cantidades que han de satisfacer varios dueños y explotadores de minas.

La Comisaría de guerra hace saber que habiendo necesidad de adquirir algunos efectos para esta Factoría, se anuncia un concurso para el día 7 de octubre.

Anuncios de las alcaldías de San Carlos de la Rápita, Tivisa, Montreal y Vilaverde.

Cédula del juzgado de primera instancia de Reus citando de remate a la viuda e hijos de P. Sans, vecinos que fueron de aquella ciudad.

El de Gandesa anuncia la venta en pública subasta de varias fincas embargadas a José Ruana y Cugat.

Edicto del juez militar instructor de la causa contra el autor de un artículo inserto en *Lo Camp de Tarragona* citándole y emplazándole, y además dejando sin efecto la requisitoria publicada encargando la presentación de D. Antonio Guasch, director que fué de aquel semanario.

Nacionales y Extranjeras

Para celebrar el aniversario de la revolución de septiembre, varios elementos de Madrid se proponen organizar una merienda en la Pradera de San Isidro.

Como se ve, la conmemoración será inofensiva y provechosa... para el estómago.

El gobernador civil de Jaén ha comunicado al ministro de la Gobernación que la guardia civil de Balmeza ha detenido a Andrés Martínez, autor del incendio que destruyó cuatro hectáreas de pinos en el término de Cañada de la Sierra.

Dicen de Mazarrón:

A consecuencia de haberse producido mucho ácido carbónico en la mina «Gadisa», han resultado muchos obreros asfixiados.

Se ignora el número de muertos. Faltan 40 obreros, pero se cree que no son tantas las víctimas porque han

podido salir muchos por una mina colindante denominada «San Pedro».

Un telegrama de Ginebra dice que ha llegado a Clarens el expresidente del Orange, Mr. Steinj.

Los habitantes del pintoresco pueblo de Cillo suizo le recibieron con gran entusiasmo, prodigándole una ovación.

Comunican de Diappe (Noroeste de Francia) que una paloma mensajera que llevaba una carta para el ministro de la Guerra, echada por Mr. Delavault desde el globo «Mediterráneo», ha sido capturada en el puerto de dicha ciudad.

El secretario de la Embajada francesa en Madrid, M. Stores, ha sido trasladado a San Petersburgo, habiéndose nombrado para reemplazarle a M. White, que ocupa el mismo cargo en Londres.

El inventor Marconi ha firmado con el gobierno italiano un contrato para instalar en Roma una poderosa estación radial de telegrafía.

En breve se presentará al Parlamento un proyecto para la concesión de un crédito de 500.000 libras, con objeto de que comiencen en seguida los trabajos.

Marconi se propone que el despacho que expida de la vuelta al mundo, cogiéndolo después en el punto de partida.

Se le ha concedido la cruz de gran oficial de la orden de la Corona de Italia.

Comunican de Bruselas que se celebraron los funerales de la reina con asistencia de la familia.

El rey salió después de almorzar en tren especial, tomándose precauciones extraordinarias para impedir cualquier manifestación.

El rey llegó a París al anochecer, suprimiéndose la recepción en la estación por causa del luto. Por la noche reanudó el viaje a Bagnères de Luchon.

Dicen de Nueva York que siguen los preparativos de ocupación del istmo de Panamá por los Estados Unidos.

Por la parte del Pacífico marchó a reforzar las fuerzas navales norteamericanas el crucero «San Francisco» que va a quedar estacionado en Panamá con tropas de desembarco.

El gobierno inglés ha encargado otros dos acorazados, uno de los cuales se construirá en los astilleros del Estado y el otro en los de John Brow y C.ª Atlas Works Sheffield, y en la casa Clyde Bank Works, de Glasgow, Escocia.

Los nuevos buques serán aparte ligeros detalles, iguales al «Dominion» «Commonwealth» y «Eduardo VII.» tipo definitivamente aprobado por el almirantazgo Tendrán unas 300 toneladas de coraza, de distinto espesor. El blindaje de las barbetas será de 14 pulgadas, es decir, de más espesor que el conocido y empleado durante los últimos setenta años.

Para las cinturas respectivas se utilizarán planchas de siete, ocho y nueve pulgadas, extendiéndose en tres fajas horizontales hasta la altura de la cubierta superior.

Parece que, si la innovación de buenos resultados en pruebas, se procederá a construir algún acorazado más de iguales condiciones que los dos encargados ahora.

El Gobierno francés ha prevenido a todo el clero que impone de una manera absoluta el empleo de la lengua francesa en los sermones, catequismos y mandamientos.

Y ¡Viva la libertad!

Telegramas de China dicen, con referencia a noticias de Kasgat, que el 22 de agosto último se sintió un violento terremoto en el cual perecieron más de cien personas y quedaron destruidas muchas casas.

En Tangang hubo más de 20 muertos y en Asting 400.

Las manifestaciones del terremoto duraron del 22 de agosto al 3 de septiembre con constantes y frecuentes sacudidas.

Balance de los tiempos

(DE COLABORACIÓN)

ESTUDIO SOCIAL

VI y ÚLTIMO

En los artículos precedentes hemos paseado nuestra mirada por los estados más florecientes de la caduca Europa, en busca de un solo pueblo que poder presentar como acabado prototipo de sociedades verdaderamente cristianas. ¿Lo hemos encontrado? No. Podríamos, pues, dar por terminada esta serie de consideraciones, que

por otra parte resulta abusiva para la paciencia de nuestros lectores; pero para mejor redondear el trabajo, echemos en este último artículo una rapidísima ojeada por algunos de los países que no hemos estudiado todavía.

Veremos a la poética, a la riente Italia de antaño; a la guardadora codiciosa de tantos y tan grandes monumentos históricos y de tan colosales obras de arte; la que se ufana de haber sido patria dichosa de los Césares y de los Pontífices, lo propio que de los más eminentes artistas; la que fué cuna de tan grandes hombres y dominó el mundo, asombrándolo, lo mismo con las proezas de sus héroes que con los crímenes de sus emperadores; la veremos, decimos, sumida en la más espantosa de las decadencias; carcelera ingrata de los Papas y centro de la masonería y del anarquismo.

Ya no surgen, ya no se producen en la Italia moderna aquellos genios, aquellos colosos de la arquitectura, aquellos pintores estupendos, que, como el divino Rafael y el inmortal Miguel Angel, llegaban a las concepciones más inconcebibles del genio y del arte; ya no vibran lirras como la incomparable del Dante, que legó a los siglos una de las más afamadas obras literarias.

Del seno de aquella Italia, siempre grande, siempre augusta y siempre gloriosa, en la que cada piedra encierra cien recuerdos y cada recuerdo constituye una epopeya, ya no brotan cristianos, que, como los de las catacumbas, eran capaces de regenerar la humanidad con el fuego de su palabra y el sacrificio de su vida. La Italia de hoy, la que escucha impávida los clamores y advertencias del gran León XIII, la que manda de continuo millares de emigrantes a las Américas por no poderles proporcionar ni el pan del cuerpo, ha quedado reducida a ser la metrópoli del anarquismo, cabiéndole la triste gloria de que salgan de su trozo de mar latino los más feroces embajadores de la destrucción y del crimen. ¡Pobre Italia!

Dejemos a esta nación, que, habiendo llegado a la meta de la grandeza y de la gloria, yace en la corrupción y la miseria; y vayamos a recrear nuestras almas con el espectáculo de la bella Suiza, la de los lagos poéticos y de las montañas altísimas. Sus momoradores son dulces, tranquilos, apacibles, casi tanto como las aguas de sus ríos.

¿Quién negará que los hijos de la montañosa Suiza son quizás los únicos que gozan de más relativa felicidad?

Pero el tiempo apremia, y, aunque sintiéndolo mucho, dejaremos las puras brisas de la patria de Guillermo Tell, para internarnos en la vastísima Rusia, la Rusia de los poderosos Czares. ¿Y qué observamos?

Convertida a la secta cismática, permanece en el más enervador estancamiento. Sus emperadores ejercen autoridad civil y espiritual sobre millones de súbditos, cuya única misión consiste en vegetar, siempre en la miseria, cultivando aquellas llanuras inmensas, tan inmensas como fértiles, capaces de poder surtir de trigo a media Europa.

Para el pobre ruso no hay más satisfacción que el hambre y la ignorancia, y cuando trata de remover los obstáculos que se oponen a su mejoramiento moral y material, el látigo del cosaco y la perspectiva de la helada Siberia, se encargan de hacerle volver al camino de la resignación. Pero el ruso parece no conformarse con este estado de cosas, y el nihilismo constituye de larga fecha la preocupación más constante de aquellos gobernantes.

Dejemos, pues, esta nación de príncipes millonarios y de campesinos hambrientos; y, atravesando la inmensidad del Océano, en alas de la imaginación, pasemos a contemplar el fabuloso país de Norte América, la nación que habiendo nacido ayer, como quien dice, ha adquirido tan monstruoso desarrollo.

Allí sin duda encontraremos la inteligencia privilegiada y el corazón de fuego capaz de transformar a la pobre humanidad, sacándola del actual estado de abyección. Pero ¡oh desengaño cruel! En donde esperábamos encontrar el corazón grande y la inteligencia providencial, capaz de regenerar el mundo, sólo acertamos a dar con los grandes trusts, con los estupendos monopolios, con los sindicatos más extraordinarios.

El mercantilismo insaciable y el ansia de dinero, y el trasiego de millones es lo único que hallamos en el país clásico de las libertades modernas.

Nada que indique elevación de miras, nobleza de sentimientos, bondad de corazón, amor al prójimo. Todo para la especulación, para las grandes transacciones, para las empresas atrevidas.

Tal es la característica y la divisa del norteamericano.

Para el bienestar del desheredado, para la dignificación del pobre, para la perfectibilidad del alma, nada.

Para los infelices pieles rojas el exterminio; para la gente de color la ley de Lynch; para los degenerados chinos, que llenan sus ciudades las leyes de excepción... ¿Y éste es un pueblo civilizado?

Huyamos, huyamos, lectores, de espectáculo tan repugnante, porque su hábito y su contacto empaña la pureza de las almas verdaderamente delicadas. Este país nada bueno puede mostrarnos; pero ¿a dónde dirigiremos nuestras miradas? ¿Acaso a las repúblicas del Sur?

Pero no, que bastante hemos viajado en tan corto espacio de tiempo y hora es ya de que cerremos este balance. ¿Qué hemos visto en resumen? ¿Qué conclusión hemos de sacar en definitiva?

En las clases ricas hemos visto mucha corrupción, gran dosis de egoísmo, excesivo afecto al dinero y demasiado apego a las cosas terrenales, con gran carencia de amor a Dios y al prójimo.

En las clases directoras é intelectuales, mucho investigar las cosas de la tierra, para no levantar la frente a las del cielo...

Y en cuanto a la clase pobre, vergonzosa ignorancia, irritante explotación, sed insaciable de placeres, con olvido de la dignidad de cristianos...

Tal es el estado actual de las naciones modernas. Gran progreso material, pero mucho atraso moral; continuo alarde de inventos mecánicos, pero inconcebible olvido de los deberes; extraordinario impulso a las cosas de la tierra para separarnos cada día mas de Dios. ¿Es esto progreso y civilización? ¿Podemos esperar de tales hombres la regeneración del mundo?

Esta regeneración tan deseada no hay duda de que vendrá, pero no será obra de los hombres del mundo, sino que será obra de Dios, por medio de su Vicario en la tierra.

FRANCO.

SECCIÓN OFICIAL

Movimiento de población del día de ayer

Nacimientos.—Miguel Inglés Pallarés.
Fallecidos.—José Safons Carreó, Puigdenpallas, 2, (86 años)

Matrimonios.—Ramón Franquet Pamies con María Encarnación Cabré Arnabat.

Servicio de la plaza para hoy

Parada, Almansa.
Jefe de día, señor teniente coronel de Almansa, don Clemente Ruiz.

Hospital y provisiones, primer capitán de Almansa.

Oficiales de vigilancia a las órdenes del jefe de día; primera zona Luchana, segunda Almansa: Paseo de enfermos, Almansa.

El capitán sargento mayor, Isidoro Domínguez.

COMERCIALES

Movimiento del puerto

Llegadas del día de ayer
De Valencia y Barcelona, v. Vicente Sanz, de 555 ts., c. J. B. Fabregues, con efectos, consignado a don J. Escandell.

Despachadas
Para Génova y escalas, v. Alemagna, con cargo general.
Para Tortosa, land Barcelonés, con lastre.
Para Valencia, Vicente Sanz con carga general.

Bolsa de Madrid

Cotización de ayer

4 por 100 interior contado.....	73'85
4 por 100 idem fin de mes.....	73'90
5 por 100 amortizable.....	93'70
Aduanas.....	00'00
Banco de España.....	475'00
Tabacalera.....	404'50
Nuevo empréstito.....	00'00
Cambios de París.....	33'70
Idem de Londres.....	00'00
4 por 100 exterior.....	87'80

Cambios sobre el extranjero

Londres 90 días fecha.....	d.	33'35
8 y 8 días vista.....	p.	00'00
4 3 días vista.....	p.	00'00
4 la vista.....	p.	33'78
París 90 días fecha.....	p.	00'00
3 días vista.....	p.	00'00
cheques.....	p.	34'10
4 la vista.....	p.	1'65
Berlín, cheque.....	p.	1'65

Bolsa de Barcelona

Acciones

Por 100 Dinero Papel		
Banco Hispano Colonial.....	156'95	157'25
Catalana Gral de Crédito.....	60'00	60'25
de Crédito Mercantil.....	54'50	65'00
Ferrocarril Orense.....	32'60	32'70
Norte.....	58'70	58'80
M. Z. y Alicante.....	92'20	92'30

Efectos públicos

Interior fin de mes.....	04'00	74'00	74'02
Cap. prov. Amort cont.....	05'00	00'00	00'00
fin mes.....	05'00	94'00	94'05
Empréstito municipal.....	06'00		

Obligaciones

Ferrocarril Norte Segovia.....	5	102'75
id. Almansa.....	5	102'75
S. J. Abadesas.....	3	07'00
T. B. Francia.....	4'50	400'50
T. B. Francia.....	2'25	58'00
M. Z. Alicante.....	4'50	401'50
M. a Z. y A. Ser. A. Valladolid & Ariza.....		103'25
Madrid-Barcel. (Directos).....	2'25	00'00
Ferrocarril M. & B. R. Roda.....	2'25	58'25
Tarr. Bar. F. (no hipotec).....	4'25	
Grao Val. Alm. (no adher.).....	3'00	57'50
Ferrocarril Alm. adheridas.....	3'00	73'65
Orenses.....	3'00	50'35

ÚLTIMA INFORMACIÓN

Servicio especial de LA CRUZ

Accidente ferroviario

Madrid, 25, 12'40 t.
De Sevilla dicen que el accidente ferroviario, de que dimos noticia, no se produjo por descarrilamiento de un tren—como en un principio se creyó—sino por choque de un tren con una máquina que hacía maniobras.

Resultaron heridos el maquinista y el fogonero de dicho tren.

Los Coros de Clavé

Un despacho de Córdoba da cuenta de la llegada de los Coros de Clavé.

Aun cuando la hora en que las masas corales llegaron allí no era la más a propósito para que las gentes acudieran a recibirlos, hubo mucho público en la estación y la acogida fué entusiasta.

Los orfeonistas hicieron su entrada rodeados de grandes antorchas y escuchando aplausos de la multitud.

Noticias de San Sebastián

Dicen desde San Sebastián:
En nombre del alcalde de Burgos, el gobernador civil ha entregado al rey un album de fotografías hechas durante el viaje de D. Alfonso a la capital castellana.

—En la capital donostiarrá se cree que es inexacta la noticia de que el general Parheco ha de ser relevado.

Congreso de agricultores

Telegramas de Sevilla expresan que, convocando por la Cámara de Comercio de aquella capital, se celebrará un Congreso agrícola, en el que se tratará de la supresión del impuesto de consumos y del libre cultivo del tabaco.

Salmerón en Almería

En el Círculo Literario de Almería —según despachos—ha dado una conferencia el republicano Sr. Salmerón.

No habló de política. En su discurso desarrolló un tema de alta filosofía, que parece entendieron las gentes que lo escucharon, aplaudiendo mucho al orador.

De Guerra

El Diario oficial del Ministerio de la Guerra publica hoy las siguientes disposiciones:

Concediendo al segundo teniente de Infantería, D. Francisco Blasi de la Vega, licencia por tiempo ilimitado para Liverpool, Marsella, Génova, Buenos Aires, Manila y puertos de la isla de Cuba.

Confirmando como definitivo el haber provisional que se señaló á dicho segundo teniente de la escala de reserva.

Concediendo retiro al soldado que fué de Ingenieros Daniel Padró.

Aniversario de la Revolución de septiembre.

Los organizadores de los actos políticos que se tratan de efectuar en Madrid para conmemorar la Revolución de septiembre de 1868, han desistido de la idea de celebrar un mitin por no disponer de local á propósito, y principalmente en vista de que han suspendido su viaje los diputados radicales extranjeros que debían visitar España.

En cambio, han organizado para mañana una jira á los Viveros.

De Tánger

En un despacho de Tánger comunican que Mahomed-Torres ha marchado á Fez.

Le han despedido los representantes extranjeros y numeroso público. Las tropas del Sultán formaban en la carrera.

Dícese que Mahomed-Torres desempeñará un importante cargo cerca del Sultán.

Noticias confirmadas

Un despacho oficial de Bilbao confirma las noticias que hemos anticipado acerca del incendio ocurrido en la «Bodegas Bilbaínas».

Siguen humeando los escombros. Los edificios contiguos no han sufrido nada.

De San Sebastián

Telegrafían de San Sebastián que con las insignias de la Corona Sagrada remitidas por el emperador del Japón, para la princesa de Asturias, el duque de Almodóvar ha recibido también para S. A. una carta autógrafa de aquel Soberano.

—El ministro de Estado ha manifestado que la Corte regresará en breve á Madrid pero que no se ha señalado todavía fijamente la fecha.

Lo que dice Rodríguez

La revista financiera *El Economista* publica en su número de hoy una interview que tiene alguna importancia.

Ha dieho el ministro de Hacienda que para la organización y funcionamiento del sindicato que se encargará de adquirir francos, tiene formadas unas bases en las que todo se detalla y atiende, pero que, como pudiera suceder que sufrieran variaciones de alguna importancia, se las reserva por ahora.

Añadió que el sindicato se hará porque está resuelto á ello.

Cree contar, para la formación del sindicato, con el asentimiento de las compañías ferroviarias, hallándose decidido, si así no fuera, á constituirlo aún solamente contando con el Banco de España.

Cree que para la formación del sindicato se podrá contar además de las compañías ferroviarias, con otras entidades, como por ejemplo los comerciantes que importan grandes cantidades de algodón para venderlo luego á las fabricas que necesitan esta primera materia.

Dijo que no está decidido aún como se obtendrá la reserva de francos imprescindible para auxiliar á las entidades que formen el sindicato. Es posible que se abra una cuenta en el extranjero, por valor de 70 ú 80 millones, ó bien se hará una operación en francos con la garantía de las minas de Almadén.

Para proporcionarse esta suma, pedirá el concurso de las Cámaras, esperando que los conservadores no se opondrán á ello, sobre todo tratándose de un empréstito pequeño.

Aun cuando ha conferenciado recientemente con los señores Villaverde y Puigcerver dijo el Sr. Rodríguez que no les ha hablado de este asunto, porque cree que cada cual debe tener la responsabilidad de sus ideas.

Habló también el ministro de la situación del Tesoro y de la necesidad de que se establezca una sucursal del Banco de España en París.

Respecto á la supresión del *affidá-*

vit manifestó que nada hay resuelto en definitiva.

Tratando de la cotización de nuestra deuda exterior, expresó la creencia de que llegará á 90 por 100 y aun á la par, pues no hay razón alguna para que esté por debajo de ella.

Cree que este movimiento de ascenso de la deuda exterior será seguido por nuestros valores interiores.

Hizo notar que la empresa de sostener el crédito nacional interesará á todos los ministros de Hacienda, lo mismo que á los particulares, y opina que para conseguirlo no sólo precisan las economías y la nivelación de los presupuestos, sino también disminuir los pagos en el exterior, lo que se logrará el día que el estado de cotización de nuestros valores permita hacer conversiones voluntarias.

La prensa

Los periódicos comentan, como tema preferente, la nota oficiosa dada después del Consejo y los informes adquiridos por los periodistas.

En general se censura al Gobierno considerándose poco ó nada provechoso su labor en la reunión de los consejeros.

Protestas

Comunican de Zaragoza que los alumnos de Medicina protestan de las nuevas asignaturas creadas en su Facultad por el conde de Romanones.

Abogan el propósito de ponerse de acuerdo con los alumnos de otras Universidades para reclamar contra dicha innovación.

Bolsín

En el corro se cotizó esta tarde:
Interior, 73'93
Fin próximo, 74'17
Francos, 33'75
Libras, 33'60
Empréstito nuevo, 93'65

Las Garantías

En el Consejo de ministros celebrado anoche se convino en restablecer las garantías constitucionales en Badajoz al mismo tiempo que en Barcelona.

De viaje

El Sr. Canalejas ha salido esta noche para Murcia.
El ministro de Gracia y Justicia irá en breve á Villahorta.

Gran cruz

Le ha sido concedida al Sr. Rodríguez la gran cruz de la orden rusa de Santa Ana.

De San Sebastián

Comunican de San Sebastián que D. Alfonso y el duque de Almodóvar asistirán á la inauguración del curso académico del Instituto general y técnico de aquella capital.

La cuestión del pimentón

Se ha suspendido el mitin que había de celebrarse en Murcia contra la mezcla del aceite en el pimentón.

En Orihuela se ha agravado el aspecto que ofrece este asunto, temiéndose estalle un conflicto.

ACADEMIA DUARTE

Calle de la Palma, 2, Tarragona

Se dan conferencias de todos los cursos de las Facultades de Derecho y Ciencias Sociales y Filosofía y Letras, comprendiendo en este último las secciones correspondientes á las tres licenciaturas.

El curso, como en años anteriores, comenzará el día 1.º de octubre, conforme dispone el art. 3.º del Reglamento.

Se admiten alumnos internos y externos. La Academia cuenta con suficiente número de Sres. Profesores para cada Sección.

Para informes al Director D. Francisco Duarte, abogado, Beneficiado de la S. I. Metropolitana.

EL COLEGIO DEL NIÑO JESÚS

se ha trasladado á la calle de Caballeros, núm. 10, (casa Montolíu)

Educación esmerada y enseñanza sólida, completa é individual para internos y externos.

Honorarios módicos Veintidós años de existencia

Sucursales del Banco

La comisión de sucursales del Banco de España ha acordado la creación de Agencias en París y Londres, las cuales se encargarán de efectuar los pagos en dichas capitales por cuenta del Tesoro.

EXTRANJERO

Consejo de ministros

Paris.—En el Consejo de ministros que se celebrará el miércoles próximo, se firmará la promoción de dos comandantes del cuerpo de ejército y de varios generales de división.

Pidiendo indulto

Paris.—Un despacho de Nantes anuncia que el Consejo de Guerra que ha condenado al comandante La Roy Ladurie, por haber rehusado aceptar el mando de la fuerza destinada á cerrar violentamente la escuela de las Hermanas de Donarnez, ha firmado un recurso de gracia en favor de dicho comandante.

Funerales

Paris.—Se han celebrado los funerales en sufragio de la reina de Bélgica con asistencia del presidente Loubet.

Bolsa de París, Apertura

Paris.—3 por 100, 100'10.
Exterior español, 87'70.
Norte España, 207'00.
Zaragoza, 327'00.

Bolsa de París, Cierre

Paris.—3 por 100, 100'10.
Exterior español, 87'95.
Norte España, 206.
Zaragoza, 327.
Francos, 33'92.
Libras, 33'64.

MENCHETA.

FÁBRICA DE JABONES

DE MIGUEL MELENDRES
Llano de la Catedral, frente la puerta de Sta. Tecla.—TARRAGONA

Jabones de 20 céntimos la libra y de 22 hasta 38

Se sirve á domicilio

CLINICA DENTAL

D. Fulgencio Agustí Aléu
PROFESOR-DENTISTA

Unión, número 44, principal.—Tarragona

Curación pronta de las enfermedades de la boca y dientes. Extracciones Sin dolor. Orificaciones, empastes y toda clase de Obturaciones.

Construcción de dientes y dentaduras y aparatos de todas clases y empleo de todos los anastésicos conocidos.

FONDA DE MADRID

Calle de Barcelona, núm. 1 TARRAGONA

El antiguo dueño de tan acreditado establecimiento D. Francisco Farreny, ha hecho cesión del mismo á D. Tomás Martí, el que continuará el servicio con el esmero de su antecesor.

Dicho señor Farreny ofrece á sus clientes su nueva casa

Hotel Suizo, Plaza del Angel, 10 BARCELONA

Imp. de La Cruz.—Mendez Núñez, 5

SECCIÓN DE ANUNCIOS

Nuevo Establecimiento Balneario

de Vallfogona de Riucorp (Prov.^a Tarragona)

Temporada oficial desde 1.º junio hasta 30 septiembre

Según dictamen facultativo, las aguas de este establecimiento han sido clasificadas de *Clorurado sulfatado-sódico-cálcico-magnésico* variedad *bromuro yodurados*, y del análisis recientemente practicado por el **Doctor don José Casares**, decano de la Facultad de Farmacia de Barcelona, se desprende:

Peso de los cuerpos disueltos en 1 litro de agua	
Manantial grande	Manantial pequeño
Temperatura... 14°	14°
Densidad... 1.00665	1.00903
Residuo fijo á 160° 7.6740 grs. litro	11.907 grs. litro
Gases en 1 litro de agua	
Acido carbónico... 25.34 c. c.	13.48 c. c.
Nitrógeno... 10.60 c. c.	12.94 c. c.
Acido sulfúrico... indicios	indicios
Peso de los cuerpos disueltos en 1 litro de agua	
Sulfato sódico... 0.35340 grs.	1.76126 grs.
Sulfato cálcico... 0.17755 »	1.71714 »

Sulfato magnésico... 3.98688 grs.	0.94580 grs.
Cloruro sódico... 0.63133 »	7.01071 »
Bromuro sódico... 0.00014 »	0.00066 »
Yoduro sódico... indicios	0.00013 »
Bicarbonato cálcico... 0.18733 »	0.28714 »
Bicarbonato estróncico... 0.02830 »	0.01506 »
Bicarbonato ferroso... 0.00078 »	0.00147 »
Silicato sódico... 0.05784 »	0.05571 »
Silice libre... 0.01528 »	0.02543 »
Fosfato aluminico... 0.00250 »	0.00181 »
Potasio... pequeña cantidad	pequeña cantidad
Litio... »	»
Sulfuros alcalinos... »	»

La experiencia, de común acuerdo con los conocimientos científicos, demuestra los maravillosos resultados que se pueden obtener con el uso oportuno de estas aguas en las afecciones escrofulosas, sifilíticas, terciarias y reumáticas, tanto de la piel como las viscerales dependientes de aquellos estados morbosos.

Este Balneario consta de cinco cuerpos de edificio, dos salas de baños con bañeras de granito y porcelana, sala de pulverización, sala de duchas, salón de recreo, de billar, restaurant y comedor de segunda, 99 habitaciones desde una cama á tres en cada habitación con balcón ó ventana, jardines, iglesia y tres chalets.—El viaje puede efectuarse por Montblanch y por Tárrega (Lérida).—Los señores bañistas encontrarán coches en las mencionadas estaciones para ir al balneario, á la llegada de los trenes.

Nota.—La correspondencia, sea cual fuere, debe dirigirse por Montblanch.

GRAN ESTABLECIMIENTO

de sastrería, camisería y corbatería

de **VICENTE BRELL**

Conde de Rius, 23 y Rambla San Juan, 57, Tarragona

Géneros alta novedad para trajes de caballero y vestidos y abrigos para señora.

Surtido completo de ropa interior de todas clases y precios. Corbatas según los últimos modelos.

ELEGANCIA Y ECONOMÍA

Centro escolar de 1.ª y 2.ª enseñanza

Bachillerato DE 1.ª enseñanza Comercio **MONTBLANCH** Magisterio

DIBUJO-SOLFEO.—Sucursal del Seminario

Este centro, que cuenta con personal numeroso é idóneo para la realización de las enseñanzas á que se dedica, ofrece condiciones ventajosísimas á los internos.

Para más detalles dirigirse al Director

Droguería y Ultramarinos

DE **JAIME SANS**

Tarragona * Plaza de la Fuente, 32, y Bajada de Misericordia, 2 * Tarragona
Completo surtido de productos químico-farmacéuticos, para abonos, industria y fotografía, azufres y sulfatos á precios económicos.

Carburo de calcio superior de la fábrica de Berga

Perfumería de las más acreditadas fábricas, tanto nacionales como extranjeras. Comestibles de todas clases, pastas para sopa, exquisito y variado surtido en galletas y embutidos de inmejorable calidad. Conservas de todas clases, tanto de pescados como de hortalizas. Vinos, champagne y licores de todas clases y marcas.

Especialidad en el tostado de cafés, almendras y avellanas

Esmero y prontitud en los pedidos.—Precios limitados

BENCINA DALMAU

Esta nueva esencia, de extraordinarias proporciones disolventes de la grasa, no tiene rival en ninguno de los preparados que hasta el día se han venido empleando para quitar las manchas, no sólo de la ropa, paños de billar, tapices, alhajas de todas clases, etcétera, sino de terciopelos, sedas, sombreros de fieltro y en especial para los guantes. Su química composición hace que sea más volátil que el éter y que desaparezca la mancha instantáneamente sin perjudicar el color de la prenda y sin que deje el olor repugnante y desagradable de todos sus similares.

Venta Droguerías y Farmacias
POR MAYOR. Almacén de drogas y productos químicos farmacéuticos
M. Dalmáu Oliveres
Paseo de la Industria, Letra B
Barcelona

FERROCARRILES

Trenes descendentes.

Salidas de Mora

5.41—6.03—7.51—12.21—18.59.

Llegadas á Reus

6.59—8.11—11.27—14.06—22.15.

Salidas de Reus para Barcelona

4.53—7.05—8.41—12.07—14.14—19.14.

Salidas de Reus por la parte de Zaragoza

32—13.35—15.36—19.57—21.44.

EDUARDO GAVARRO.—Santa Ana, 17, Reus

Depósito único en España.

PELLETTI EN TODOS LOS ESTANCOS

Deja al tabaco todo su aroma y no daña el pecho ni irrita la garganta

fabricado con pasta superior y sin mezcla de color azul para blanquearlo.

Las personas de gusto prefieren á todos los demás el papel de hilo puro, marca

PELLETTI

FUMADORES

Farmacia del Centro, de **MANUEL FONT**

Rambla S. Juan 58.—Teléfono 48

Levadura de cerveza

Agua de azahar triple

Lecitina de huevo

COLEGIO DE ESCUELAS PÍAS DE VALLS

En este Colegio, el 15 del presente mes de septiembre, empezarán las clases de primera enseñanza, comercio práctico y la preparación para el ingreso en la segunda enseñanza, comercio y demás carreras de carácter oficial; el 1.º del próximo octubre, comenzarán formalmente las clases relativas á estas últimas enseñanzas; y desde el mismo 15 de septiembre, quedará abierta la matrícula para las asignaturas oficiales.

DROGUERÍA Y COMESTIBLES

DE **EUGENIO VIRGILI**

Tarragona, 9, Bajada Pescadería, 9, Tarragona

Esta casa tiene el gusto de ofrecer á su numerosa clientela y al público en general, gran surtido en el ramo de drogas, productos químicos, perfumería y objetos fotográficos. Especialidad en comestibles finos del país y extranjeros.

CAFÉS TOSTADOS AL DÍA

legítimos de Moka, Puerto Rico y caracolillo

Depósito de carburo de calcio de superior calidad

Azufre florestella y sulfato de cobre inglés, garantidos
Todo á precios sumamente reducidos



FUNDADO EN 1888

Bachillerato, bajo la dirección del profesorado oficial en el Instituto. Comercio, Idiomas, Teneduría práctica, Composición y estilo, Caligrafía.

PRIMERA ENSEÑANZA.—Párvulos, elemental, media y superior. Agrimensura, Dibujo, Lecciones de cosas, visitas á fábricas y talleres, excursiones y viajes escolares.

Ojo, conservadores... no políticos!

¿Queréis conservar vuestro calzado de color y charol? Usad la sin rival **Crema Tarraconense Cardona**.
¿Queréis conservar su brillantez siempre permanente? Acudid á la sin rival **Crema Tarraconense Cardona**.
¿Queréis conservar el calzado nuevo y elegante? Comprad la sin rival **Crema Tarraconense Cardona**.
Es por demás clase garantida por no cortar la piel del calzado. Pídase en todas las principales droguerías y tiendas de calzado.

La reina del tocador Rhum Quina Chambeau. **CARDONA**

Para lavar y suavizar el cabello.—Aroma fino y duradero.—A 4 pesetas litro.
Agua florida Cardona, para hermosear y refrescar el cutis. Centro de especialidades fotográficas, últimas novedades de aparatos y demás accesorios. Se dan instrucciones y laboratorio á disposición de los clientes. Depósito para la provincia de las inmejorables placas extra-rápidas Westcorp Wehner.

¡GRAN NOVEDAD!

Completo surtido de papel *Glacier* imitación á cristales de colores.

Tarragona.—Apoaca, 27, y Plaza Olózaga, 9.—Tarragona